



Antwort der Landesregierung auf eine Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung

Abgeordneter Daniel Roi (AfD)

Förderung von Radio Corax im Jahr 2019

Kleine Anfrage - KA 7/4300

Vorbemerkung des Fragestellers:

In der Drucksache 7/4586 „Länderbericht 2018: Bürgerschaftliches Engagement in Sachsen-Anhalt – `Demokratieförderung und Engagement“ vom 8. Juli 2019 wird in Bezug auf Radio Corax eine jährliche Förderhöhe von 167.855 Euro angegeben (Seite 31 oben).

Im neuen Bericht für das Jahr 2019 (Drucksache 7/6920) findet sich diese Zahl nicht mehr. Wie hoch eine möglicherweise geänderte (Gesamt-)Förderung ausgefallen ist, lässt sich dem Bericht nicht mit Sicherheit entnehmen. Allerdings wird im aktuellen Bericht erneut auf Seite 31 oben mit Bezug auf Radio Corax und dessen zusammen mit dem Goethe-Institut angebotenen Programm „Radio Art Residency“ angegeben: „Die Kunststiftung Sachsen-Anhalt förderte das Projekt vom 1. Mai 2018 bis zum 30. Juni 2019 mit 22.000 Euro.“

Antwort der Landesregierung erstellt von der Staatskanzlei und Ministerium für Kultur

Vorbemerkung der Landesregierung:

Mit dem Länderbericht „Bürgerschaftliches Engagement in Sachsen-Anhalt“ wird die Öffentlichkeit über ehrenamtliche, freiwillige und bürgerschaftliche Aktivitäten der Menschen in Sachsen-Anhalt informiert. Der Länderbericht weist regelmäßig in seinen Vorbemerkungen darauf hin, dass er keinen Anspruch auf Vollständigkeit erhebt. Er ist rein qualitativ angelegt und greift damit Aktivitäten heraus. Vollständige Daten zur Anzahl der Projekte, den finanziellen Mitteln, der Zahl der Engagierten o. Ä. werden an dieser Stelle nicht erhoben. Länderbericht 2019: Bürgerschaftliches Engagement in Sachsen-Anhalt - „Digitalisierung und Medienkompetenz im Bürgerschaftli-

(Ausgegeben am 19.02.2021)

chen Engagement“ enthält für den Bereich Bürgermedien, zu Radio Corax als Nichtkommerzielles Lokalradio in Sachsen-Anhalt nur beispielhafte Projekte, die das Thema des Berichts in besonderer Weise verdeutlichen. Die benannten Projekte wurden mit Angaben zur jeweiligen Förderung untersetzt.

1. Wie hoch fällt die Förderung von Radio Corax im Jahr 2019 insgesamt aus?

Bezogen auf die vom Fragesteller in seiner Vorbemerkung zum Länderbericht 2018 angegebene Förderung förderte die Medienanstalt Sachsen-Anhalt auch im Jahr 2019 den Betrieb des Nichtkommerziellen Lokalradios Corax e. V. in Höhe von 174.788,59 Euro. Neben der Förderung zum Betrieb des Nichtkommerziellen Lokalradio Corax e. V. förderte die Medienanstalt Sachsen-Anhalt 2019 zwei Technikprojekte zur Aufrechterhaltung der Sende- und Betriebsbereitschaft in Höhe von insgesamt 3.095 Euro. Vom Land erhielt Corax e. V. im Jahr 2019 zudem noch eine Förderung in Höhe von 2.880 Euro für das Projekt „Radioworkshops 2019“ sowie eine Förderung für das Projekt „Common Voices“ in Höhe von 7.990 Euro. Bezogen auf das genannte Projekt „Radio Art Residency“ wurde Corax e. V. von der Kunststiftung Sachsen-Anhalt und dem Goethe-Institut e. V. mit insgesamt 31.971 Euro gefördert.

Zur Durchführung von Projekten können vom Verein regelmäßig auch Drittmittel eingeworben werden.

2. Ist es bei der oben genannten Förderung von 167.855 Euro geblieben beziehungsweise wie hoch ist die für den Bericht 2018 angegebene Förderung im Jahr 2019 ausgefallen?

Die im Bericht 2018 genannte Fördersumme bezieht sich auf die Förderung der Medienanstalt Sachsen-Anhalt für den Betrieb des Nichtkommerziellen Lokalradios Corax e. V. Diese betrug im Jahr 2018 - wie im Länderbericht 2018 angegeben - rund 167.855 Euro. Für das Jahr 2019 wird auf die Antwort zu Frage 1 verwiesen.

3. Stellt die Förderung in Höhe von 22.000 Euro durch die Kunststiftung Sachsen-Anhalt eine zusätzliche Förderung zu der oben genannten dar?

Ja.

4. Soweit eine Förderung über die im aktuellen Bericht genannten Summe(n) hinaus stattfand: Warum wurde die gesamte Fördersumme für Radio Corax in dem diesjährigen Bericht nicht genannt?

Der Bericht beinhaltet nur ausgewählte Projektbeispiele. Auf die Vorbemerkung der Landesregierung verwiesen.

5. Welche Förderungen beziehungsweise Fördersummen aus dem den Bericht umfassenden Bereich wurden in dem Bericht für das Jahr 2019 zudem nicht genannt oder nicht in der vollen Höhe aufgezeigt? Bitte die Förderungen mit (Gesamt-)Höhe, der gewährenden Stelle und dem/den Begünstigten auflisten.

Es wird davon ausgegangen, dass mit dem „aus dem Bericht umfassenden Bereich“ die Förderung der Bürgermedien durch die Medienanstalt Sachsen-Anhalt gemeint

ist, die auch im Länderbericht 2018 erwähnt wird. Für Bürgermedien, das sind sieben Offene Kanäle und zwei Nichtkommerzielle Lokalradios in Sachsen-Anhalt, hat die Medienanstalt Sachsen-Anhalt im Jahr 2019 Fördermittel in Höhe von insgesamt 1.170.766,85 Euro ausgereicht. Die Förderempfänger und Fördersummen sind in nachfolgender Tabelle aufgelistet.

Förderempfänger	Zuwendung gesamt (€)
Initiative Radio und Fernsehen in Dessau e. V. - Offener Kanal Dessau	138.149,81
Offener Kanal Magdeburg e. V.	188.801,84
Offener Kanal Merseburg-Querfurt e. V.	126.037,02
Offener Kanal Salzwedel e. V.	114.964,99
Offener Kanal Salzwedel e. V.	114.964,99
Stendaler Fernsehen - Offener Kanal e. V.	99.739,21
Offener Kanal Wernigerode e. V.	126.277,61
WTV - Der OK aus Wettin e. V.	79.422,78
NKL Trägerverein Lokalrundfunk Harz-Börde- Welle e. V.	115.990,00
NKL Radio Corax e. V.	177.883,59
Landesverband Offener Kanäle LSA (Jugendvideopreis 2019)	3.500,00
	1.170.766,85

6. Wird Radio Corax durch das Goethe-Institut - neben der beschriebenen Zusammenarbeit - gefördert und mit welcher Summe?

Es wird davon ausgegangen, dass mit „beschriebener Zusammenarbeit“ das im Bericht 2019 beispielhaft benannte Projekt „Radio Art Residency“ gemeint ist, welches sowohl durch das Goethe-Institut als auch durch die Kunststiftung des Landes gefördert wurde. Im Jahr 2020 wurde der Verein bei dem Nachfolgeprojekt des Radio-kunststipendiums wieder vom Goethe-Institut gefördert. Die Kunststiftung hat sich auch bei diesem Projekt mit Fördermitteln in Höhe von 5.000 Euro beteiligt. Das Goethe-Institut ist ein eingetragener Verein, zu dessen weiteren Förderungen keine Informationen vorliegen.

7. Wird Radio Corax und in welcher jeweiligen Höhe darüber hinaus durch die Landesregierung, die Bundesregierung oder weitere Dritte (diese bitte nennen) gefördert und welche Wechselwirkungen gibt es zwischen den einzelnen Förderungen (ist die Förderung des einen, Voraussetzung für die Förderung des anderen oder werden Fördersummen aufgrund der Förderungen durch andere gesenkt, gestrichen, angepasst etc.)?

Auf die Antworten der Fragen 1 und 6 wird verwiesen. Die Medienanstalt Sachsen-Anhalt fördert auf Basis der Richtlinie der Medienanstalt Sachsen-Anhalt über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung Offener Kanäle und Nichtkommerziel-

ler lokaler Hörfunkveranstalter (Bürgermedien) und medienpädagogischer Projekte vom 23.09.2015 im Rahmen einer Projektförderung als Festbetragsfinanzierung die betriebsnotwendige Plattform für das Nichtkommerzielle Lokalradio Corax e. V. Zur Finanzierung der dafür anfallenden Ausgaben warb das Nichtkommerzielle Lokalradio Corax e. V. 2019 weitere Eigen- und Drittmittel i. H. v. rund 66.000 Euro ein. Davon stammen rund 40.000 Euro von der Stadt Halle und dem Studentenrat der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg als öffentliche Mittelgeber.

Neben dem Grundbetrieb kann das Nichtkommerzielle Lokalradio Corax e. V. weitere Projekte durchführen. Diese müssen inhaltlich und finanziell abgrenzbar sein und sind durch Drittmittel finanziert. Diese Projekte sind i. d. R. nicht durch die Medienanstalt Sachsen-Anhalt kofinanziert und jeder Mittelgeber hat die Bestimmungen und Prüfvorschriften für Projektförderungen für sich einzuhalten.

Auf der Webseite von Radio Corax e. V. ist eine Liste von Förderern veröffentlicht (<https://radiocorax.de/about-corax/foerderer/>).